

# Le tandem associatif-privé tisse du lien social

Toulon est la première ville de la Région Paca à s'inscrire dans le programme solidaire porté par la Fondation « Vinci pour la Cité ». Coup de pouce à une dizaine d'associations locales



Les bénévoles du tissu associatif toulonnais, parrainés par des salariés de Vinci, ont reçu, dernièrement chacun, au Café Culture, entre 8000 et 12 000 euros d'aide.

(Photo D. R.)

gramme « Cité Solidaire ».

## Encourager le volet solidaire régional

Comment donner un coup de pouce à aux associations à vocation sociale en offrant à chacune les meilleures chances d'insertion au quotidien ? La fondation d'entreprise Vinci pour la Cité apporte une réponse depuis bientôt quinze ans.

Fidèle à son engagement de soutenir des projets sociaux, l'accès à l'emploi, la mobilité solidaire ou encore l'insertion par le logement... elle s'inscrit de fait dans le pro-

totype marseillais. Puis la sélection toulonnaise a été encouragée par la reprise, il y a tout juste un an, par la filiale Vinci Autoroutes, de la traversée souterraine.

Une dizaine d'associations qui tissent du lien social dans les quartiers ont retenu l'attention du comité de sélection.

Pour rendre les projets viables sur le long terme ( lire ci-dessous), encore faut-il pouvoir bénéficier de ce volet solidaire.

Elle n'a, ainsi, pas souhaité limiter son choix à la mé-

treprise sur le long terme ( lire ci-dessous), encore faut-il pouvoir bénéficier d'un coup de pouce financier.

Pour rendre les projets viables sur le long terme ( lire ci-dessous), encore faut-il pouvoir bénéficier d'un coup de pouce financier.

## Une aide globale de 100 000 euros

La fondation vient, ainsi, de distribuer une enveloppe globale de 100 000 euros. Chaque association a ainsi reçu un chèque d'un montant pouvant aller de 8000 à 12 000 euros.

Mais le soutien ne se limite pas à une manne financière. « La fondation accompagne des acteurs sociaux sur leurs territoires où elle peut contribuer durablement sur l'engagement et le professionnalisme des collaborateurs », explique la représentante du groupe Vinci.

Résultat, les dix associations ont désormais un parrain ou une marraine, voire plusieurs salariés issus de diverses filiales. Le but de ces hommes et femmes volontaires est « de les aider et transmettre leur savoir-faire et transmission également ». Un joli tandem associatif privé qui ne demande plus qu'à relever le défi.

CATHERINE PONTONE

## Repères

**■ Intervention**  
La fondation Vinci intervient dans trois domaines de lutte contre l'exclusion : le soutien des acteurs sociaux qui œuvrent pour l'accès à l'emploi ; la mobilité des publics en situation d'exclusion sociale ou professionnelle et l'insertion par le logement.

## Dix projets soutenus financièrement et parrainés par Vinci

### Amitis Cité

Le projet ? Créez une antenne de l'épicerie solidaire à Sainte-Musse ; développer la collecte des denrées dans des magasins et mieux redistribuer l'aide alimentaire pour éviter le gaspillage.

### Le Rocher

Accompagnement des « grands jeunes » : les 18-30 ans ont du mal à se mobiliser et se saisir des dispositifs d'Etat leur permettant de trouver un emploi ou bien d'être intégrés dans la société. Le Rocher tente d'être une passerelle entre la cité et l'institution.

### Ligue Varoise de Prévention

Créer un « café filie » abordable

tous les thèmes de la vie quotidienne, du droit, de la santé, etc. et mettre en œuvre des possibilités d'inscription à des activités.

### « QC Sainte-Musse »

Développer les activités à l'extériorisation du quartier et favoriser l'ouverture d'une section filles.

Association favorisant l'accès au logement et à l'hébergement de jeunes en situation de précarité.

### « Alines »

Association favorisant l'accès au

Le Café-culture, implanté en centre-ville depuis 1982, est un lieu de rencontre et de partage pour développer le lien social entre les habitants du centre ancien, personnes isolées, familles, étudiants. Le projet ? Une journée cinquante : cinq ateliers, deux spectacles et une déambulation dans les rues et places du centre-ville.

### « Des enfants, Un quartier, La Vie »

Association d'accompagnement des parents et des élèves de zone d'éducation prioritaire. Implantée depuis 1987. Le projet ? Mettre en place un atelier d'arts plastiques avec une plasticienne et des visites d'exposition et découvertes du patrimoine en fa-

### milie.

### Espace Méditerranée

Cet association porte sur la médiation sociale et juridique, l'accès aux droits, la lutte contre les discriminations, les actions spécifiques en faveur des migrants, agîs, les actions culturelles, l'accueil de mineurs. Le projet ? Un espace citoyen jeunes adultes pour accompagner et guider les 15-21 ans dans l'apprentissage de la vie en société, ouvert quatre jours par semaine de 19 h à 21 h 30. Cela concernera 20 jeunes du quartier de la Vizille.

### Centre social Est

Maintien de la section sportive et valoriser des jeunes engagés.

### Centre social centre-ville

Implanté, depuis 2012, en centre-ville, la structure privilie les animations en direction des publics du territoire, activités à but de cohésion sociale et de lutte contre les exclusions.

Le projet ? Redynamiser l'atelier couture en proposant un projet collectif de création encadré par une plasticienne. Exposition à la galerie des remparts, porte d'Italie ; renouveler le projet d'occupation de rue avec un atelier de peinture qui fonctionne depuis quatre ans en partenariat avec Arts et développement et l'hôtel des arts, une bibliothèque au cœur du centre ancien.